

La crisis económica global presiona a los mercados de financiamiento y a la falta de liquidez de los corporativos y de las instituciones financieras: Rodrigo Marimón

Extracto de la entrevista con Rodrigo Marimon, analista de Instituciones Financieras en Moody´s Investor Service, en el programa “Negocios en Imagen”, conducido por Rogelio Varela en Imagen Radio.

DARIO CELIS: Moody´s Investor Service publicó un reporte sobre la situación de liquidez en la industria de instituciones financieras en México y América Latina. ¿Cuáles son los detalles de ese reporte? Vamos a platicar con Rodrigo Marimon, él es analista de Instituciones Financieras precisamente en Moody´s Investor Service. ¿Cómo estás, Rodrigo? Muy buenas tardes.

RODRIGO MARIMON: Buenas tardes, Darío. Muchas gracias por la invitación.

DARIO CELIS: Gracias a ti por aceptarla, Rodrigo. ¿Cuáles son los detalles de este reporte? ¿Cuáles son los principales hallazgos del mismo?

RODRIGO MARIMON: Bueno, la verdad no es una nueva noticia decir que estamos en una crisis económica y financiera a nivel global y también acá en México que está presionando a los mercados de financiamiento y a la falta de liquidez de todos los corporativos y de las instituciones financieras en particular.

Por ejemplo, de las instituciones financieras que nosotros calificamos en Latinoamérica, hacia finales del 2022 se van a dar vencimientos de deuda por casi 8 mil millones de dólares y hasta el 2023 estamos hablando de 12 mil millones de dólares en vencimientos de deuda en el siguiente año. Por supuesto que existen mitigantes, nosotros consideramos que existen unos mitigantes muy sólidos en la región latinoamericana para las instituciones financieras, y principalmente nosotros estamos considerando que los mercados domésticos de deuda serán capaces de satisfacer las necesidades de liquidez de las instituciones financieras ante un menor apetito por el riesgo por parte de los inversores extranjeros.

Por otro lado, también sabemos que los bancos latinoamericanos, acá en México, por ejemplo, el 80 por ciento de sus pasivos son depósitos y estos depósitos son muy baratos y al mismo tiempo son muy estables en tiempo de crisis y cuando aparecen estas presiones sobre la falta de fondeo y también la verdad que estos depósitos han aumentado mucho los pasivos de los bancos desde el inicio de la pandemia, desde principio del 2020, teniendo en cuenta las restricciones a la movilidad de la gente, los apoyos de los gobiernos latinoamericanos, acá en México también a las familias, todo ese dinero fue a parar a los pasivos de los bancos en forma de depósitos y todavía, aunque han decrecido en algunos sistemas, continúan posicionándose por encima de los niveles prepandemia.

Estos depósitos, como dije, son muy baratos para los bancos y a la vez son muy estables y su costo de fondeo es muy elástico a los aumentos de las tasas de interés.

Pero por otro lado, también están las fuentes de financiamiento de mercado, como la emisión de bonos, la línea de crédito con bancos, todas esas líneas de fondeo en un ambiente de altas tasas de interés, principalmente por los efectos de la inflación, hacen que el costo del fondeo vaya subiendo y que los márgenes financieros de las instituciones financieras vayan estando cada vez más bajo presión, con un aumento más significativo de los gastos por intereses que tienen que afrontar estas entidades.

Por supuesto que los bancos grandes no se encuentran tan afectados, quizá se estaban viendo algunos efectos más negativos para aquellas entidades financieras más pequeñas como pueden ser los bancos medianos y los bancos pequeños, de nicho, y también las instituciones financieras no bancarias, que acá en México últimamente hemos visto muchas noticias sobre de ellas.